

CRÓNICA DE BURGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Burgos, trimestre. 10 rs.
Fuera de la Capital, id. 12 rs.
Ultramar y extranjero, id. 20 rs.

Pago adelantado.

PERIÓDICO MERCANTIL, DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los jueves y domingos.

Para suscripcion y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico, Plazuela de la Audiencia, número 12, principal.
Anuncios y comunicados á precios convencionales

Año III.

Domingo 18 de Enero de 1880.

Núm. '214.

TRATADO DEFINITIVO. (1)

En el interés de Francia tanto como en el de España, decíamos en nuestro anterior artículo, está el pactar un tratado definitivo que bajo bases seguras y estables deje constituidas las relaciones comerciales de las dos naciones amigas.

El actual, según lo estipulado en él, debe cesar el 27 de Marzo próximo, si antes no se prorroga. Por el Ministerio de Estado se siguen negociaciones para una prórroga de dos meses, y si así es aceptada según todas las probabilidades, continuamos en igual estado que hoy hasta fines del próximo Mayo.

Desde luego aceptamos dicha prórroga que en nuestro sentir es conveniente y mas que conveniente necesaria, pero en la inteligencia ó supuesto de que es á la vez imperiosamente necesario aprovechar esta tregua para arreglar el tratado definitivo con Francia y España quisiera que se pactase en el bien que habia de regir el de 8 de Diciembre de 1877. No se nos ocultan los embarazosos trámites y rigorosas formas de la via diplomática; tampoco creemos que España debe presentarse demandando con empeño la celebracion de aquel, pero no hemos de aguardar á que Francia venga á pedirnoslo pues en el interin corremos el riesgo de ver perturbados nuestros tráficos vinícolas, con perjuicio de la riqueza nacional. El papel de España debe ser el de un amigo leal que no se desdena ni en proponer ni en aceptar la celebracion de un pacto con otro amigo, á quien interesa tanto como á él, ni debemos ni podemos presentarnos como pretendientes. Francia necesita de España como ésta de Francia, mas no esquivemos el procurar entrar en negociaciones sobre este asunto.

Al consignar aqui nuestra sincera opinion no lo hacemos ni con el ánimo ni en la creencia de dar leccion á nadie; es porque en esta cuestion nacional, creemos que todos debemos intervenir esponiendo cada cual su opinion franca y leal, para de este modo ilustrarnos y hacer que se forme la verdadera opinion del país, así pues no se nos tache de inmodestos ó pretenciosos si escitamos á todos los que tienen interés en la prosperidad del comercio y produccion nacional, á que imitando nuestra conducta den tambien su opinion y espongan sus dudas.

Creemos asimismo que interin las negociaciones siguen su curso debemos ser cautos para no comprometer su éxito; y hallándonos ahora en nuestro periodo, no debemos ser imprudentes si el resultado ha de ser muy á gusto de los que difunden las doctrinas que tambien nosotros apoyamos.

(1) Véase el número anterior.

Conste pues que nosotros creemos de todo punto necesaria la estipulacion con Francia de un tratado definitivo de comercio, y que la base de este debe ser partiendo de la mútua concesion de la clausula de la nacion mas favorecida.

Tenemos confianza en el resultado de las actuales gestiones y esperamos será satisfactorio, mas si Francia persistiese, como no creemos, en una resistencia ú obstinacion perjudicial á nuestros intereses, tenemos al alcance medios suficientes para mantenernos á la defensiva y aun tomar la ofensiva, suprimiendo las armas que concede al Gobierno la actual ley de presupuestos, por mas que fuera doloroso y sensible verse colocado en tan duro trance que á toda costa debe evitarse, sin menoscabo de nuestra dignidad. Pero Francia y España están unidas fraternalmente por el hermoso vínculo de la caridad y no es presumible que en su perjuicio vaya á desentenderse de esta sublime alianza.

MERCADO DE CEREALES.

Cansados tanto nosotros, como suponemos lo estarán nuestros lectores, de la continua monotonía de las noticias referentes al movimiento de mercados tanto españoles como extranjeros, por la carencia de transacciones y la ninguna variacion en los precios, tenemos hoy alguna satisfaccion en poder decir que se nota tendencia á la baja en todos los mercados extranjeros tanto en los trigos como en sus harinas.

No sucede así en los mercados españoles donde aunque tambien hubo hace pocos dias una pequeña oscilacion en los precios, estos han vuelto á recobrase y con tanta firmeza que forma duro contraste con la debilidad que se nota en los demás centros comerciales de Europa.

En New-York desde el 4 de Enero hasta el dia ha tenido lugar una baja de 41 5 francos en hectólitro, siendo hoy el precio de su cotizacion el de 24 85 francos.

La existencia de este cereal en los stoks visibles asciende á 60,803,190 hectólitros aunque las suposiciones de los principales negociantes hacen subir aquella á una cifra considerable, si bien con tendencia al retraimiento en la esportacion, pues en la semana del 3 al 10 de Enero actual solo se han esportado sobre Inglaterra 327,700 hectólitros y sobre el continente 72,500, ascendiendo por lo tanto el total á 400,200 hectólitros.

En Paris las ventas de trigo son casi nulas por falta de demanda, habiendo producido esta circunstancia la baja de

4 50 en los 100 kilogramos que hoy se cotizan á 32 75 francos.

En Londres, Liverpool, Amberes, Marsella y Burdeos calma casi absoluta, por las mismas causas que en Paris, y tendiendo por lo tanto á la baja los precios desde hace unos dias tan difícilmente sostenidos.

En Burdeos los trigos del país se pagan á 27 francos los 80 kilogramos trabajosamente y el Michigan á 26 75 haciéndose escasísimas operaciones.

En Marsella solo se han vendido en estos dias 9,200 quintales disponibles y han entrado en los almacenes del puerto 63,000 quintales métricos.

Respecto á nuestros mercados ya lo hemos dicho al principio los precios se sostienen y la falta de animacion es grande pero no por retraimiento de compradores sino por falta de oferta, pues los acaparadores esperan sin duda que aqui el trigo ha de alcanzar un precio aun mas exorbitante que el actual; veremos si al fin puede aplicarseles, el cuento de la gallina de los huevos de oro.

Lo cierto es que los precios no tienen nada de consoladores como puede verse por la nota que ponemos como siempre, al final de esta revista.

El maiz está llamado á remediar en parte en nuestros puertos y comarcas del norte y mediodía la miseria que este invierno les amenaza, máxime si el gobierno accediera á la justa peticion de algunas corporaciones, como la de Bilbao que gestiona activamente la rebaja ó supresion que actualmente grava sobre este artículo. En dicho puerto se están esperando 60,000 fanegas de este cereal que á 5 rs. por derecho de introduccion suma la cantidad de quince mil duros. Véase pues si el artículo estará al alcance de las fortunas de los que hacen su consumo cuando su precio es ya de 18 pesetas hectólitro, por término medio.

En los almacenes de New-York se hallan en la actualidad 25,129,786 hectólitros de este grano de que tanto consumo se hace en la América meridional y del que llegarán pocas remesas á nuestros puertos aumentando la penuria que nos aflige.

Las harinas han sufrido en el extranjero la misma alteracion que los trigos; tambien existe en este polvo el contraste de que en la península no solo no ha tenido alteracion sino que los precios son demasiado firmes para hacernos temer una alza próxima.

En Paris las de consumo marca doble han bajado un franco y se cotizan á 73 francos los 100 kilogramos, aunque sin animacion.

En los Estados-Unidos no han tenido variacion y se cotizan hoy lo mismo que hace un mes á 6 dollars el barril de 38

kilos. En Burdeos, Marsella y Londres sin alteracion alguna.

En nuestros mercados es grande la flojedad con respecto á las transacciones de harinas; ni los precios sostenidos de los trigos en Castilla ni las noticias del exterior favorables á la baja animan las operaciones que en en corto numero y con estremada languidez se verifican.

En Santander se han vendido solamente en la última semana 2000 sacos de primera á 22 38 reales arroba y 500 de segunda á 20 12 ambas de marca acreditada; en este tiempo se han exportado 5,200 sacos para América y 1,126 para la península.

En Bilbao las operaciones han sido insignificantes y solo algunos pequeños embarques han causado algun movimiento.

En Castilla las harinas se hallan muy flojas y solo siendo operaciones de importancia, podria fácilmente conseguirse alguna concesion de los fabricantes de los precios de 20 reales arroba, con saco, á que se cotiza la harina 4.ª en Valladolid.

Para terminar ponemos á continuación los últimos precios de las harinas, trigos, cebada, centeno y maiz en los principales mercados.

Harinas.—Zaragoza: 1.ª 45 á 46 pesetas 100 kilogramos; 2.ª 42 á 43; 3.ª 30 á 34.

Palencia.—1.ª 24 rs. arroba; 2.ª 20 50; 3.ª 19.

Aranda.—1.ª 21, rs. 2.ª 20 50; 3.ª 18 50.

Valladolid, 1.ª 20; rs. 2.ª 19 50; 3.ª 19.

Madrid, trigo 18 20 pesetas fanega;

Zaragoza, trigo 47 á 49 pesetas cahiz; cebada 20 á 21 idem; maiz 28 idem.

Pamplona, trigo 26 77 á 26 89 pesetas hectólitro; cebada 13 88; maiz 18 66 hectólitro.

Bilbao, trigo 60 reales fanega; cebada 30 id. id.

Sevilla, trigo 62 á 63 reales fanega dentro de la capital á 66; cebada 24 id.; maiz 47 id.

Granada, trigo 62; reales fanega cebada 26 á 30; maiz 35 á 46, sin derechos de consumo.

Málaga, maiz 48 á 50.

Huelva, trigo 60 á 64; cebada 26 á 28, sin derechos de consumo.

Barcelona, trigo 21 á 23 50 pesetas hectólitro.

Palencia, trigo 60 reales fanega; cebada 30 á 31 id. id.

Zamora, trigo 57 á 58 id. id.; cebada 31 á 33 id. id.; centeno 40 id. id.

Ávila, trigo 56 á 58 id. id.; cebada 30 á 32; centeno 39 á 41 id. id.

Valladolid, trigo 59 75 id. id.; cebada 30 50 id. id.; centeno 39 50 id. id.

Badajóz, trigo 55 á 56 id. id.; cebada 24 id. id.; centeno á 36.

Arévalo, trigo 58 á 59 id. id.; cebada 31 á 31'50 id. id.; centeno á 39'50 id. id.
Aranda, trigo 57 á 60 id. id.; cebada á 37 id. id.; centeno á 44 id. id.
La Seca, trigo 60 id. id.; cebada 32 id. id.
Salamanca, trigo 58 id. id.; cebada 32 id. id.; centeno á 39 id. id.
Medina, trigo 59 id. id.; cebada 32 id. id.; centeno á 40 id. id.
Leon, trigo 60 á 66 id. id.; cebada 33 id. id.; centeno 48 á 51 id. id.

NOTICIAS.

La Junta directiva de la *Asociación Vinícola de Navarra* ha acordado abrir un concurso de prácticas agrícolas, fijando al efecto su programa cuyo principal articulado se condensa en una serie de artículos, que, resumiendo, declaran que las prácticas tendrán lugar en las inmediaciones de Olite, estación de vía férrea, del día 10 al 15 de febrero próximo.

La comisión vinícola se reunió en Madrid el día 12 y después de deliberar un breve rato sobre algunas proposiciones que emitieron varios señores de la comisión, se acordó nombrar una subcomisión que representase las regiones más productoras para que estudien los medios más conducentes á fomentar el desarrollo de la producción vinícola en España.

La compañía de ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante ha acordado la aplicación del precio uniforme y provisional de reales vellón, 183 por tonelada, á las harinas que desde cualquiera de las estaciones de su red se dirijan á las de Cartagena, Murcia, Alicante y Córdoba, exigiendo que las expediciones han de hacerse por wagon completo, con arreglo á la clase del material, y siendo la carga y descarga de cuenta de los remitentes ó consignatarios.

El miércoles último tuvimos el gusto de asistir á la reunión que en el día citado, se celebra todas las semanas, en la Presidencia de esta Audiencia.

La amabilidad y trato escogido de los señores de Enjuto, y lo distinguido de la sociedad Burgalesa que en aquellos salones se reune contribuyen á que el tiempo se deslice agradablemente entre los acordes de la música, y los arrebatos del Wals.

Todos los asistentes salimos sumamente complacidos, sintiendo solo que tales veladas no se celebren más á menudo.

Escriben de Zaragoza y Sarriena que las fuertes heladas y abundosas escarchas de estos días han chamuscado de tal modo los trigos y los pastos que en la generalidad de las comarcas hay necesidad de alimentar los ganados con grano ó paja ó con hierba seca. En el último de estos puntos y Alcanadre comienzan á notarse algunos olivos con señales evidentes de los estragos que ha producido el hielo y los cambios repentinos de la estación en la última semana.

La mayor parte de las noticias que insertan los periódicos de la península se refieren á la miseria que por todas partes nos amenaza, á la angustiosa situación del jornalero y á la paralización de los trabajos del campo, circunstancia que indudablemente es causa de que el mal se agrave.

Las autoridades de Vizcaya han tenido que adoptar medidas oportunas para poner remedio al funesto desarrollo que iba adquiriendo en Vizcaya la mendicidad.

En Fraga numerosas familias padecen la más terrible miseria y el frío y el ham-

bre se apoderan de la población jornalera.

Varios trabajadores de Lugo, en vista de la miseria que aflige á aquel país, han solicitado pasar á Murcia con objeto de ocuparse en los trabajos de edificación y cultivo.

En Valladolid se ven gentes ruborosas mendigando una limosna por las calles, en las que se conoce la falta de hábitos en implorar la caridad pública.

Y en Navarra, en Zaragoza, Barcelona, Andalucía y en fin en casi todas las provincias de España el hambre y la miseria impera, siendo causa también de tanto criminal atentado como en estos días relata la prensa de todas ellas.

El Viernes último recibimos el siguiente oficio:

Audiencia de Burgos.—Fiscalía.—Con esta fecha denunció ante el Tribunal de Imprenta el periódico *EL ORDEN PÚBLICO* número 3.º, por la inserción de un suelto que empieza con las palabras «Competencia. A pesar de los laudables,» y termina con las de «análogos negocios.» Se lo participo á V. para los efectos procedentes.

Sentimos en el alma el percance del nuevo colega y deseamos su absolución.

Burgos 16 de Enero de 1880.—Luis Rodríguez.—Sr. Director de la *CRÓNICA DE BURGOS*.

La Biblioteca *Enciclopédica Popular Ilustrada* acaba de publicar dos nuevos libros, el *Mes de Marzo del Año Cristiano* y *Manual de Música* por el aventajado compositor D. M. Blazquez.

Este último libro es de un valor y mérito indisputables, pues á más de demostrar los profundos conocimientos musicales del autor, cada una de las materias de que trata, constituyen métodos separados que serían de difícil adquisición por su elevado precio.

Por suscripción cuesta el tomo 4 reales y sueltos á 6.

El día 13 de este mes salió de Tarragona con dirección á Figueras una comisión compuesta de cinco labradores, nombrada por la diputación provincial con objeto de que estudie y practique los medios de combatir la plaga filoxérica. La comisión permanecerá en el Ampurdán 30 días, recibiendo los individuos que la componen 8 reales diarios de la diputación y otros ocho de la comisión encargada de la persecución de la filoxera en aquel punto.

Dicen de Bilbao: Atravesamos en esta villa un tiempo deliciosísimo y hermoso; que nos hace olvidar que estamos en el mes de enero.

Los labradores lo aprovechan para sus faenas agrícolas, temiendo que febrero se venga de la benignidad de enero.

Nosotros no merecemos tanta felicidad.

El día 20 del corriente deben reunirse en el palacio provincial de Pamplona los comisionados de las merindades para tratar del proyecto del ferro-carril de los Aldudes.

La empresa del Teatro de esta Capital ha abierto un nuevo abono, á precios sumamente económicos por siete funciones. La butaca con entrada costará una peseta y 20 reales una platea ó palco bajo con 4 entradas. Ayer quedó cerrado dicho abono, y aunque no sabemos el resultado desearemos haya respondido á los esfuerzos que la compañía está realizando durante su estancia entre nosotros.

Aunque por si sola basta la crudeza del tiempo que nos abruma este invierno para producir muchas y graves enfermedades en la población, contribuye grandemente á aumentar esta gravedad la oscilación rápida y continua de la tempera-

tura que en el intervalo de dos ó tres horas se eleva ó desciende de una manera considerable. En los días 14, 15 y 16 ha variado la temperatura mínima entre -11'6 y -3. Ayer volvió á descender notablemente y por lo tanto aparecieron de nuevo las nieblas y hielos. La salud pública se halla muy quebrantada con estos rigores, habiendo aumentado bastante la mortandad en la última quincena.

Un periódico de la localidad dá la siguiente noticia acerca del estado sanitario de Burgos:

«Debido á la invariablemente baja temperatura de este mes, continúan presentándose en gran número las afecciones flogísticas agudas de los órganos respiratorios, bajo la forma de pleuresias, pulmonías, bronquitis y larinitis especialmente ya aisladas ó unidas entre sí. Los afectos reumáticos, sobre todo los localizados en las grandes articulaciones, continúan haciéndose bastante frecuentes, á la vez que se resisten á los tratamientos más adecuados, y las fiebres eruptivas, en particular la viruela al parecer extinguida en periodos anteriores, vuelve á dar algún contingente de enfermos, afortunadamente poco graves.

La mortandad por las enfermedades primeramente apuntadas, y sobre todo, por los procesos morbosos crónicos de los mismos órganos respiratorios, ha aumentado en una mitad próximamente en la quincena transcurrida de este mes.»

Dicen de Génova, que en las cercanías de Roma, se ha ensayado con buen éxito, por disposición del ministro de Agricultura, la dinamita para el desmonte de terrenos, que descuajados de esta suerte prístanse para la plantación del olivo y otras vegetaciones. La sociedad de agrónomos romanos ha resuelto aplicar en grande escala este sistema de desmontes, y ya se han hecho algunos ensayos en las colinas de Gatillo, cerca de Tivoli, haciendo volar un monte peñoso en el que no florecía arbusto alguno, resultando que aquella parte de terreno, antes árido, podrá dedicarse á una vegetación productiva.

El gobierno ha concedido autorización sin subvención ninguna, á don Mariano Carreras para verificar los estudios de un ferro-carril económico, que partiendo de Igualada y pasando por Capellades, termine en San Saturnino de Noya, en la línea de Tarragona á Barcelona.

La *Revista Agrícola*, inserta en su número del día 10 del actual la exposición que la comisión permanente de la *Asociación Vinícola* ha elevado al excelentísimo señor ministro de Estado, suplicándole que por los medios que le sugieran su ilustración, y celo y en beneficio de los intereses públicos, gestione para que el gobierno francés no solo no acepte el dictamen de la comisión nombrada por las Cámaras francesas para la reforma arancelaria de su país, sino que rebaje los derechos hoy existentes, puesto que el disminuir la escala alcohólica en la introducción de vinos desde 15 á 12 grados exigiendo en su virtud los derechos actuales á los que no pasan de 12 grados é imponiendo además 4 franco 55 céntimos por cada grado que exceda de los 12, en que consiste la reforma arancelaria propuesta por la referida comisión de las Cámaras francesas, la considera la comisión permanente de la *Asociación Vinícola* de Navarra equivalente á cerrar la entrada á nuestros vinos en la nación vecina.

El domingo pasado, por falta de oyentes, según nos dicen, no pudo dar el profesor de Agricultura de Zaragoza D. José Tristan y la conferencia agrícola de que se ha encargado y cuyo tema es: «Estado actual de la agricultura y medio de conseguir su progreso.»

Si hubiera sido un baile de máscaras, acaso no cabría la gente en el salón.

La Gaceta Industrial.—El número con que esta acreditada Revista ha inaugurado el año actual (XVI de su publicación), es digno de llamar la atención por la multitud de notables artículos y excelentes grabados que contiene.

He aquí el sumario:

«A nuestros lectores.—Revista industrial de 1879.—Caldera multitubular Naeyer. Sus ventajas y mejoras de que ha sido objeto (*ilustrado*).—Dos mil caballos de fuerza sin aprovechar á las puertas de Madrid.—El material de los ferro-carriles portátiles (*ilustrado*).—Empleo del orujo de la aceituna como combustible.—Lo que ha perdido España por no producir aceros.—Bronce manganesífero.—Obtención de las cortezas de corcho sin costras ni grietas.—Edison y la luz eléctrica.—Crónica de ferro-carriles.—Patentes de invención.—Estadística de las peditas en España en 1879.—Bibliografía.—Noticias diversas; Un peligro para nuestro comercio de vinos.—Motores de gas en los tranvías.—Bombas Gwynne, á bordo de los buques.—Hierros españoles.—Viajero célebre.—Alumbrado eléctrico en los buques.—Exposiciones.—Revista industrial de mercados. Precio corriente industrial.»

La Gaceta Industrial regala á los suscriptores la obra que está escribiendo el Director, Sr. Alcover, titulada *La Maquinaria moderna*.

La suscripción á *La Gaceta Industrial* cuesta 18 pesetas al año en toda España. Se manda un número gratis á todo el que lo pida á la administración, Plaza de Celenque, número 3, Madrid.

CRÓNICA DE LA FILOXERA.

La Sociedad Vitícola Saguntina, que con tanto celo y acierto viene trabajando para el mejoramiento de la producción que se dedica, no olvida la terrible filoxera, y ha emprendido un experimento que puede tener mucha importancia. La Sociedad ha hecho analizar cepas de las variedades más robustas de Valencia, para comparar el resultado que arroja su análisis con el obtenido del de las cepas americanas, y después parece que ha enviado á los países donde el insecto causa sus estragos, plantas de las variedades que más analogía guardan con las americanas, para que sean plantadas en campos atacados por la filoxera, y ver prácticamente si algunas de ellas gozan del mismo privilegio que las de América.

Si afortunadamente se encontrara alguna variedad de las de nuestro país que sufrirá, sin perecer, el ataque del microscópico insecto, creeríamos salvado el porvenir de la viticultura de nuestro país; pues aun cuando una invasión comprometiese las plantaciones existentes, podrían renovarse éstas con la variedad inmune.

Trabajos de esta índole, que unen los estudios teóricos con la resolución de los problemas prácticos, acreditan cada vez más á la Sociedad que los realiza.

La Junta provincial de defensa de Málaga ha pedido al Gobierno 100.000 plantas de vides americanas, importadas directamente de América, fundándose en que no hay riesgo ninguno de que con ellas venga la filoxera, puesto que ya se encuentra en dicha provincia. El ministro de Fomento, sin embargo, ha negado aquella solicitud, por oponerse al texto terminante de la ley de defensa; y en vista de ello, ha recurrido á la Junta de defensa de Zaragoza para que facilite dichas 100.000 plantas del vivero que esta Junta ha organizado, lo que ha sido negado por la misma, en atención á que con tan considerable pedido, quedaria destruido el vivero; pero se espera que el año próximo se podrá servir otro mayor, para lo cual se procede á la reproducción por medio de estacas y acodos.

El Gobierno portugués acaba de publicar un decreto sobre el tratamiento de las viñas filoxeradas y medios de vigilancia. Entre otras cosas prohíbe la

introducción de cepas y despojos de la vid, plantas vivas, injertos y sarmientos procedentes de las regiones infestadas, y crea una comisión central para el ataque de la plaga, estableciendo también puntos de estudios servidos por agrónomos en las comarcas donde el insecto causa sus estragos.

En el último número de *La Quincena del Pagès* de Barcelona, hallamos un artículo de nuestro ilustrado corresponsal, D. Gregorio Artizá, encargado de la vigilancia y reconocimiento de la filoxera en aquella provincia, en cuyo artículo se hace constar el descubrimiento de un nuevo foco filoxérico en Pont de Molins, cerca de Figueras. Dice el Sr. Artizá que a juzgar por los síntomas que presentan las cepas, cuenta la filoxera tres años de existencia en aquellas viñas. Ya veis, viñateros, añade el articulista, cómo se van descubriendo nuevas infecciones, que ponen en gran peligro nuestra riqueza vinícola; pero no nos asustemos. Vayamos con gran cuidado en las visitas a los puntos filoxerados para no contribuir al contagio; dejemos a las cepas todos los sarmientos posibles para aumentar la producción de racimos; estercolemos cuando se pueda para el aumento de la fuerza productiva y de resistencia a la devastación; no descuidemos de adquirir vides americanas, tanto para llenar los claros que ocasione la filoxera, como para utilizarlas en nuevas plantaciones, y de este modo haremos frente a los perjuicios, que se harán más soportables.

El Gobierno, dice el Sr. Artizá, no mira el asunto con indiferencia, y es de creer que pondrá en planta medidas para contener del exceso del mal sin arrancar las cepas para formar la zona de incomunicación, puesto que esto sería ineficaz y de fatal presentimiento.

Nuestro apreciable colega, El Ampurdan de Figueras, nos da las siguientes noticias en su último número:

«Van siguiendo las operaciones de examen de las cepas con escrupulosa minuciosidad y las de inyección del sulfuro, sin haber ocurrido nada digno de mención, con los palos Gastine, en cuyo manejo son ya diestros nuestros operarios, mostrando en él y en el expresado examen y descubrimiento del insecto, una inteligencia que dejó admirado al propio Mr. Monnier.

El resultado obtenido hasta ahora esirse descubriendo nuevas salpicaduras; pero no foco ninguno que merezca el nombre de tal.

En estos emperos se convertirían aquellas, en el próximo verano, si antes no se lograra dominarlas con los insecticidas, pues así lo ha demostrado la experiencia en todas partes, y no podemos prometernos que nuestra comarca fuese de ello una singular excepción.»

La comisión permanente de la junta central elegida por la iniciativa particular para defensa contra la filoxera, sigue ocupándose en la organización de los trabajos que han de dar por resultado la constitución de una bien combinada y tupida red que imposibilite, en cuanto al hombre sea dable, que el microscópico parásito invada aquellos viñedos y los destruya.

La viña balear tiene un celoso adalid y defensor en el administrador principal de aduanas de dichas islas, pues según nos asegura, lleva al mayor rigorismo la la vigilancia y la exige de sus subordinados todos, para impedir la introducción de los efectos que la ley prohíbe; y coopera, en cuanto ésta permite, a satisfacer los deseos de los viticultores.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL.

Sr. Director de la CRÓNICA DE BURGOS.

Villamuriel de Cerrato (Palencia) 15 Enero 1880.

Muy Sr. mío: el día 12 del mes actual se han vendido de la acreditada bodega de D. Narciso Rodríguez vecino de esta localidad 300 cánta-

ros de vino de la actual cosecha a precio de 16 reales cántaro; en dicha bodega existen vinos añejos de dos a seis años de buena clase y condiciones. La extracción de vinos es regular con destino al consumo de la inmediata ciudad de Palencia.

Los trigos y cebadas no han sufrido alteración, se pagan los primeros a 15 pesetas fanega de 92 libras en la fábrica de harinas de esta villa y lo segundo ó sea la cebada a 7 pesetas 50 céntimos.

Las harinas se venden en dicha fábrica:

- 1.ª a 21 reales arroba,
- 2.ª a 19 id. id.
- 3.ª a 16 id. id.

Los hielos de la anterior semana y los días de esta han puesto en cuidado a los horticultores de esta villa creídos que se han de helar los plantíos.

La clase obrera implorando la caridad pública por no poderles ocupar en labor alguna.

El Corresponsal.

Pozaldez 14 de Enero.

Muy Sr. mío: En esta continúan las nieblas y los hielos, y por este motivo se hallan paralizadas las ventas de vinos, pues los caminos están intransitables.

En esta semana se han vendido aquí 200 cántaras solamente, al precio de 19 a 22 rs.

No tengo noticias de las operaciones que hayan podido verificarse en los demás pueblos vinícolas de la comarca aunque supongo que la animación será poca.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Barcelona 15 de Enero.

Conforme decía a V. en mi anterior, que los vinos tintos mejorarían sus precios con destino a Ultramar; hoy han efectuado ventas de alguna importancia para el Plata, de duros 33 a 34; y los vendedores para Cuba, no quieren ceder a menos de duros 30'50 a 31 pipa comun, a bordo a compra total.—Para el Brasil, de duros 44 a 46 pipa portuguesa.

Los vinos blancos, muy firmes por no abundar las clases buenas y alguna demanda para Francia. Cotizando los secos para el Plata, marcas acreditadas de duros 10'50 a 11 la cuarterola. Malagas dulces de duros 14'50 a 15 firmes.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Palencia 14 de Enero.

Llevamos un tiempo tan vario y revuelto que no se ha conocido otro igual; de todo hace menos calor, pues además del excesivo frío, nieva, grandes nieblas por mañana y tarde, y fuertes heladas.

Los campos ganan poco con la intensa crudeza del tiempo y las operaciones mercantiles completamente paralizadas hasta el punto de ser nulas las entradas en el mercado de hoy.

En vinos solamente se han hecho en el trascurso de la semana unas 500 cántaras de 14 a 15 reales cántara.

Los demás artículos obtienen los siguientes precios:

Trigo a 60 reales fanega; cebada a 31; garbanzos superiores a 240; idem regulares a 200; idem medianos a 160; Harina de primera a 21 reales arroba; idem de segunda a 20; idem de tercera a 19 idem.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Vendrell 14 de Enero.

Muy Sr. mío: La saca de vinos continúa siendo grande en esta comarca, redoblándose la actividad en las ventas y embarques con destino a Ultramar y siendo inusitada la extracción para Francia.

Los comisionados de esta nación pagan todo el vino que se presenta aceptable a cinco duros carga.

Las algarrobas tienen una gran demanda, logrando 26 rs. el quintal.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Castalla 15 de Enero.

El precio de los vinos continúa aquí sin variación, esto es, a 12 rs. cántaro.

La extracción continúa; solamente un comerciante, frances residente en Montpellier ha sacado ya de aquí treinta mil cántaros a dicho precio.

Las poquitas existencias que quedan son debidas al retraimiento de los cosecheros que no quieren ya cederlo al indicado precio.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Briones 16 de Enero.

Las ventas de vinos continúan paralizadas, debiéndose indudablemente esta falta de movimiento a la crudeza del tiempo.

En la última semana solo se han vendido en las bodegas de esta villa 2,664 cántaras a 16 rs. sin que por ahora tenga noticia alguna de ventas verificadas en otros pueblos de la comarca.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Zamora 15 de Enero.

Llevamos todo lo que va del mes con una niebla y un frío tan grande, que las gentes no salen de sus casas ni se puede transitar por los caminos; debido a este tiempo se hallan los mercados desprovistos de todos granos, vendiéndose:

Trigo de 60 a 62 rs. fanega para panaderos, y para la especulación de 57 a 58 rs. las 94 libras.

Cebada de 34 a 36 id. id.

Centeno de 42 a 44 id. id.

Algarrobas de 42 a 44 id. id.

El vino sigue vendiéndose de 16 a 17 rs. cántaro, con bastante salida para Francia.

El Corresponsal.

ANUNCIO.

A voluntad de su dueño se vende una casa en esta ciudad y calle Plaza mayor, señalada con el n.º 28, cuyo remate tendrá lugar hoy 18 del corriente mes de Enero y su hora de las 12 de la mañana, en la Notaría de D. Fernando Monterrubio, Plaza Mayor, 55 donde podrán enterarse de las condiciones, las personas que gusten interesarse en su compra.

GRAN FÁBRICA DE TELAS METÁLICAS

LA MÁS IMPORTANTE DE ESPAÑA.

Avely, Montant y García.

ZARAGOZA.

Piedras de molino de LA FERTÉ

de la casa Alexandre Fauqueux y Compañía.

Las de 1.ª 30° garantizadas, de clase superior, a reales vellon 2500, pago a seis meses.

Grandes depósitos en Valladolid y otras capitales de España y Portugal.

SEDAS para cerner harinas, de superior clase, a 12 reales metro.

Cribas de tela metálica.

Avely, Montant y García.

LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, acrofilias y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sanguíneo.
NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante Academias Barcelona y París y no aceptó.—B. FRASCO.
Venta en las farmacias y droguerías.
Autor: Esquililers 22, Barcelona.
MÚNERA HERMANOS.

En Burgos, en la farmacia del Doctor Barriocanal.

CHOCOLATES

de la

Compañía Nacional.

La aceptación general que han obtenido estos chocolates en Madrid y provincias, es la más segura garantía de su especialidad en sus inmejorables clases. Sus cafés son tan superiores como sus chocolates.

Dirigir los pedidos a la fábrica, oficinas, calle de Caracas (Chamberí), Madrid.

Imprenta de Agapito Diez y Compañía.

Píldoras de Brandreth.

El que las usa encuentra en ellas un pronto y eficaz remedio, por lo tanto enfermos acudid a ellas.

Los Sres. Alomár y Uriach, de Barcelona, son los únicos agentes en toda España y reciben dichas píldoras directamente de mi laboratorio en Nueva-York.—B. Brandreth.

Se venden en todas las farmacias y droguerías del Reino.

CRÓNICA DE BURGOS.

Sale los jueves y domingos.

Tercer año.

Periódico mercantil de suma utilidad para los propietarios, productores, comerciantes, almacenistas y porteadores de vinos y cereales.

Publica los jueves interesantes y detalladas revistas de los mercados de vinos de todas las comarcas de España, Francia y América; y los domingos, de los mercados de cereales.

Artículos y noticias agrícolas, mercantiles e industriales.
Correspondencias mercantiles y agrícolas de todas las comarcas de España y Francia.
Se admiten anuncios, reclamos y gacetas.

Precios de suscripción.

En Burgos, trimestre, 10 reales.

Fuera, id., 12

Ultramar y extranjero, id., 20.

Puntos de suscripción.

En la Administración del periódico, plazuela de la Audiencia, núm. 12, principal, y en las principales librerías y en casa de todos nuestros corresponsales y representantes.

ALMACEN

de máquinas agrícolas, vitícolas y para bodega; pesos y medidas contratas. Vino del pago Fuente-la Mona.

M. DIEZ Y DIEZ,

Calle de 20 de Febrero, núm. 6, frente al teatro de Lope de Vega.— VALLADOLID.

Máquinas para la recolección de la uva.

PRENSAS para uva; sistemas de presión: *encliquetaje, velocidad múltiple*, desde 1700 rs. HUSILLOS sueltos con aparato de presión, para fijar en madera ó piedra. PISADORAS, pisadoras desgranadoras y desgranadoras pisadoras de uva, desde 460 rs. BOMBAS para lagar y traseigos. PESA MUSTO, pesa-jarabe, pesa-vinos; aparatos destiladores, Selleron, Pipetas Walson, gelatinas para clarificar vinos, tanino, papel para conocer la falsedad de color en los vinos; fuelles, mangas, bombas, taponadoras, embotelladoras, capsuladoras, tapones para cubas y cuanto concierne á lagar, bodega y almacén de vinos. Máquinas para preparación de tierras, cultivo de la vid, siembra, recolección, trilla y limpiá de cereales en era y panera. ARADOS: Howard, Jaen, Simples, Vitis; azadas por caballería; y otros, americanos, ingleses y españoles. SEMBRADORAS á mano y por carro; gradas, escareficadores, desterronadores y asentadores TRILLADORA Manso y otras. *Abentadoras* sistemas inglés Tasker y americano Aspill: Cribas, núm. 8 contra escorzuelo y terron para aventadoras. En Almacén se prueban las aventadoras: en las eras de Valladolid, lastrilladoras.

VINOS, ESPÍRITUS Y FRUTOS DEL PAÍS.

C. Vasco y Gallego, Propietario-Fabricante.

VALDEPEÑAS.

Premiado en la Exposición de París de 1878.

Vinos superiores de 14 á 20 reales arroba de 32 cuartillos. Cajas con 12 botellas, de 50 á 60 reales. Alcohol de 35 grados, de 56 á 65 reales arroba de 32 cuartillos. Se reciben comisiones de compra y venta de artículos que convengan, y cobro de letras. Se remiten notas de precios á quien las solicite.

CHOCOLATES

DE

MATIAS LOPEZ,

MADRID.—ESCORIAL.

20 recompensa industriales, premiado en la exposición universal de París con la gran medalla de oro y nombrado por el Gobierno francés *Caballero de la Legión de Honor*.

Cafés superiores.—Tés selectos.

Pastillas napolitanas y esquisitos Bombones.

Depósito central, Puerta del Sol, 13.—Oficinas, Palma Alta, 8.—Madrid.

De venta en esta Ciudad en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías mas importantes.

PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA.

Curación radical de la epilepsia ó accidentes nerviosos (vulgo mal de corazón, alferceá etc. tenidos hasta ahora por incurables.

Pidan prospectos al autor. Juanelo, 12 y 14, entresuelo derecha; Madrid, ó á su depósito en Burgos. Farmacia del Sr. Barric canal.

MAS

AMBARINA VEHL.

Siendo hoy los únicos poseedores del verdadero y puro LIQUIDAMBAR, y habiendo podido conseguir su asociación con los principios calmantes que con tan buen éxito usa la ciencia, no vacilamos en asegurar ser nuestra PASTILLA PECTORAL AMBARINA la mejor para la curación de la TOS PULMONAR, ferina, la sequedad de las fauces y garganta y demás enfermedades de las vías respiratorias.

En Burgos: D. Pedro Barric canal y D. Gabriel Foronda Lereña.—Al por mayor, en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona; y en las principales de España, América y Portugal.

IMPORTANTE.

Para todas las personas que necesitan depurar su sangre de algun humor ó deseen purgarse solamente, hángalo con las GRAJEAS UNIVERSALES del DR. SALVAT que ni irritan, ni producen dolor, ni fatigan el estómago; son exclusivamente vegetales y estan recomendadas por varias academias de Medicina y distinguidos profesores médicos. Frasco, una peseta. Véndese en España, América y el extranjero.

En Burgos, su depositario general: Dr. LLERA Farmacéutico, Plaza Mayor, 34.

INYECCION SALVAT.

Remedio sin rival para la curación de la Blenorragia y toda clase de flujos, frasco 12 reales. Véndese en la farmacia de Llera, Plaza Mayor.

LOS VINOS Y LOS ACEITES.

AÑO II.

REVISTA QUINCENAL

AÑO II.

del cultivo de la vid y el olivo, de la fabricación de los vinos y aceites, y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero.

Se publica los días 15 y último de cada mes desde el 15 de Enero de 1878. Cada número consta de doce páginas de texto y cuatro de anuncios sirviendo de cubierta, en folio, con grabados intercalados en el texto.

Precios de suscripción, MADRID: tres meses 12 rs.—PROVINCIAS: seis meses, 26 rs.; un año, 50 rs.—EXTRANJERO: un año, 70 rs.—ULTRAMAR: un año, 80 rs.

No se servirá suscripción alguna sin el previo pago de su importe, remitido en libranza del Tesoro ó letra de fácil cobro, siendo el tiempo mínimo por que se admiten suscripciones, el de seis meses para la Península y un año para el Extranjero y Ultramar. Existe un número muy reducido de colecciones del primer año de la publicación al precio de 50 reales para los que se suscriban por el año 1879, y 70 para los que no sean suscritores.

Toda la correspondencia se dirigirá, franca de porte, á la Administración del periódico: Librería de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, en Madrid.

PASTA PECTORAL

DEL DR. ANDREU

DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

CATARROS, RONQUERAS, ETC.
FACILITANDO SIEMPRE
LA ESPECTORACION.

TOS

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de Barcelona, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las formas mas conocidas, por cuya razon las prescriben constantemente á sus numerosos enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más comodo y agradable que se conoce, no molesta en lo mas mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas.

MILLARES DE CAJAS expandidas mensualmente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y algunas poblaciones del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se destina.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE.

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro, que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan comoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Se venden estos medicamentos en la farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel, núm. 6; Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos, y tambien se hallarán en las mejores farmacias de toda España y sus Antillas, asi como en Portugal, Italia y Francia.

VINO Y JARABE

Tónico Regenerador

DE

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y Ca, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

Farmacéuticos, en Paris.

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestión de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,	Las gastralgias,
Las náuseas, eructos de gas,	Las hinchazones del estómago,
Las gastritis,	La jaqueca,
Los calambres de estómago,	Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras en cinta, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.